
 “L’enclos de Dieu…” Dimanche Pâques 4 
Aucun programme, aucune applications aucune Intelligence Artificielle ne 
conduit — ni ne conduira jamais — à Dieu. Il n’y a pas davantage de 
méthode pour le rencontrer de façon sûre. Chacun doit suivre son propre 
chemin en s’ouvrant de la façon qui lui correspond le mieux au Mystère 
de Dieu. Mais… ce chemin peut être parcouru avec plus ou moins de 
bonheur.


Il y a ceux qui ne parlent jamais de Dieu à personne. C’est un sujet 
tabou : cela appartient à la sphère du “privé”, disent-ils. Mais, à l’intime de 
leur conscience, ils n’y pensent pas davantage. C’est une attitude qui est 
fréquente, même chez ceux qui se disent chrétiens et qui progressivement 
entraîne la disparition de la foi. Quand on ne nourrit pas ce qui est, même 
sous une forme embryonnaire, ce qui est finit… par ne plus être. 


Il y a ceux qui — à l’opposé — semblent s’intéresser beaucoup au fait 
religieux. Ils posent continuellement des questions sur Dieu, sur la Création, 
sur la Bible… mais n’attendent jamais les réponses. Cela ne les intéresse 
pas. Toutes les paroles que nous pouvons prononcer sont creuses si elles ne 
sont pas soutenues par une motivation profonde et sincère.  

Ce n’est pas de parler de Dieu qui importe, mais de lui faire une place 
dans nos vies.


D’autres aiment bien discuter de religion, mais seulement selon leur 
point de vue et en dénigrant systématiquement tout ce qui vient s’y 
opposer. Le résultat ressemble plus à une bataille de tranchée qu’à un 
dialogue.  


Celui qui cherche sincèrement Dieu écoute ceux qui croient, comme 
ceux qui s’en sont éloignés. Si je dois trouver mon propre chemin, il n’est 
pas forcément idiot de s’intéresser à celui des autres. 


Le plus important pour avancer vers Dieu, est de l’invoquer du fond du 
cœur. C’est à l’intime de notre être qu’un choix peut être fait, dans un sens 
comme dans l’autre. 


Mais comment invoquer Dieu si je ne suis même pas certain qu’Il existe ?

Plus que les certitudes, le doute et l’obscurité — s’ils sont accueillis 
avec humilité — peuvent être des chemins sûrs pour nous ouvrir à la 
réalité de la Présence de Dieu. 
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 “L’enclos de Dieu…” Dimanche Pâques 4 
Dans l’Évangile de Jean, Jésus nous rappelle qu’il y a ”d’autres brebis,  
qui ne sont pas de cet enclos”. Il rajoute : “celles-là aussi, il faut que je 
les conduise [car] elles écouteront ma voix…”  


Cet enclos — selon Dieu — n’enferme pas à la manière des hommes : il 
libère et élargit notre horizon à l’infini. Ses “barrières” sont l’Amour, la 
Justice et le Pardon. 

Où nous plaçons-nous, aujourd’hui ? À l’intérieur ou à l’extérieur de cet 
enclos de Dieu ?  
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